

## Dicen que Vodanovic, Hassler o Ríos tendrían un trato diferente

# La molestia de alcaldes del Biobío con Grau por excluirlos de cita por cierre de Huachipato



► El alcalde de Talcahuano, Henry Campos (UDI), denuncia un "trato diferenciado" debido a su afiliación política.

### Maximiliano Estrada

El ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, protagonizó este lunes un tenso cruce con los alcaldes de Talcahuano, Henry Campos (UDI) y Chiguayante, Antonio Rivas (Ind.), tras pedirles que se retiraran de una reunión convocada para trabajadores de Huachipato en el Sindicato Enap-Petrox en Concepción. Ambos ediles manifestaron su descontento después del incidente.

Campos fue el más crítico. Denuncia un "trato diferenciado" debido a su afiliación política. "No sé si esto se lo harían al alcalde Vodanovic (FA) o a la alcaldesa de Santiago, Iraci Hassler (PC), o a la alcaldesa de Ñuñoa", cuestiona el edil, quien también es vicepresidente de la Asociación Chilena de Municipalidades (AChM). Como tal, anunció que llevará el asunto a la reunión de directorio de la entidad que se celebrará este miércoles, buscando respaldo tras haber sido expulsado de una reunión que consideraba clave para el territorio.

Mientras, Rivas manifiesta haberse sentido "incómodo" por la actitud del ministro, pero insiste que esta discusión no debe tomar mayor protagonismo porque "no es momento de hacer de este problema algo personal".

En medio de esta controversia, las gestio-

**Después del anuncio** del cierre de la planta siderúrgica en Talcahuano se realizó una reunión con la participación de autoridades económicas, el ministro de Economía y representantes sindicales, a la cual no dejaron entrar a los ediles de Talcahuano y Chiguayante, según denunciaron las autoridades comunales.

nes de Grau se han centrado en abordar la crisis laboral que amenaza a la región del Biobío, donde más de 20 mil trabajadores podrían quedar sin empleo tras el anuncio del cierre de la siderúrgica. Por eso, según el ministro, la reunión estaba destinada únicamente a los líderes sindicales y autoridades económicas, y la presencia de los alcaldes, que no habían sido convocados, motivó su exclusión.

Tras la reunión y en un punto de prensa, Grau abordó lo ocurrido y aseguró "los alcaldes fueron informados de que después de la reunión con el gobernador (Rodrigo Díaz) estaban invitados a tener una conversación con nosotros. Por supuesto que estoy disponible para juntarme con ellos".

Pero ni eso calmó a Campos, quien afirma que ese día ni siquiera alcanzó a entrar a la reunión, pues "me echaron antes de que partiera". Además, expresa un "profundo

desagrado" por la actitud del secretario de Estado. "La encontré de mal gusto, de una soberbia, pero también de una falta de respeto hacia una autoridad democráticamente electa a diferencia de lo que ocurre con el ministro Grau. Él es una persona designada por el Presidente de la República, un funcionario del Estado".

Tras ser consultado por los argumentos entregados por Grau para excluirlos, Campos refuta esta explicación, acusando al ministro de mentir: "Si hubiera sido sólo para autoridades económicas no tendría por qué haber estado la delegada presidencial ni el gobernador regional".

Campos también expresa su preocupación por un trato diferenciado hacia él y otros alcaldes de oposición comparando con comunas como Maipú, Santiago o Ñuñoa: "No sería la misma actitud; vemos lo que hoy día el propio gobierno hace en esas

municipalidades. Yo esperaré una reacción de los colegas alcaldes cuando ocurren este tipo de actitudes por parte de autoridades de gobierno con autoridades locales".

Por su parte, el alcalde de Chiguayante también relata su experiencia, explicando que, al llegar a la reunión a la que asegura "fui citado", una asesora del ministro le informó que la convocatoria no incluía a los ediles. Rivas describe sentirse "incómodo" por el accionar de Grau, aunque posteriormente fue convocado a una reunión privada. "No soy más importante que la crisis que está viviendo Huachipato, pero sí somos actores clave y lo que demostró el ministro Grau es que también lo entiende así, dado que finalmente nos recibió en la tarde", asegura.

En cuanto a la respuesta de la AChM, Campos sí espera una reacción de sus colegas alcaldes. En cambio, Rivas sostiene que esta situación "debería pasar a segundo plano porque hoy la crisis está en los trabajadores de la empresa".

Consultados al respecto, desde la propia Asociación de Municipalidades de Chile (Amuch) prefirieron no hacer comentarios, mientras que la AChM confirmó que este será uno de los temas a tratar en la reunión de directorio, presidida por la alcaldesa de Peñalolén, Carolina Leitao (Ind.), que se llevará a cabo este miércoles. ●